

## ARTICULO DE OFICIO.

*Parte que da el mariscal de campo D. Miguel de Alava al Sr. gefe del estado mayor general.*

„ Ya tengo escrito á V. S. los acontecimientos sucesivos á la batalla del 22 hasta el 7 de Agosto en que el ejército aliado llegó á Segovia. El 9 se trasladó el cuartel general al Real sitio de S. Ildefonso, y el 10 á Navacerrada. El 11 llegó á Torrelodones, y el dia 12, aniversario de nuestro incomparable aliado el Sermo. Sr. príncipe de Gales, tomó el Sr. duque de Ciudad-Rodrigo posesion de esta villa en nombre de Fernando VII. Aquel mismo dia nombró al general España gobernador interino de esta Corte, y mandó que al dia siguiente, con las formalidades que se observan en las proclamaciones reales, se publicase la Constitucion, y que al momento se eligiesen los magistrados, segun las formas prescritas en ella. Esta determinacion del Sr. Duque ha merecido la aprobacion del pueblo en tal manera, que olvidando su extrema miseria (de la que S. A. no puede formarse una idea sin verlo por sí mismo) lleno de gozo por su libertad y por ver á sus libertadores, no pensó mas que en entregarse á una inmoderada ale-

gria; pero observando siempre aquel orden y aquel respeto á las autoridades que le han hecho siempre tan célebre.

„El general España y yo presidimos el acto en compañía del ayuntamiento, es decir, de aquellos individuos que no quisieron marcharse con el intruso, y que por su excelente conducta se han hecho acreedores á la estimacion pública.

„El intruso se habia marchado el dia antes, dexando 1700 hombres en el Retiro, que se encerraron en él al momento que llegaron los ingleses.

„Yo no me detendré en referir á V. S. el modo con que Milord Duque ha sido recibido, ni encuentro voces, ni tengo bastante capacidad para describirlo. Solo sí diré á V. S. que el fuerte del Retiro se entregó ayer sin tirar un cañonazo con 184 piezas, grandes almacenes, y su guarnicion prisionera. Seguramente que Napoleon quedará reconocido á su gobernador por la defensa brillante que ha hecho despues de quatro años de trabajos incesantes para construir este baluarte de la tirania.

„Pocos dias antes de nuestra llegada hice una proclama á los jurados llamándolos otra vez á su patria, la que ha producido las mejores ventajas y resultados, pues más de 800 soldados y bastantes oficiales

se han presentado ya. Los oficiales marcharán á purificarse al tribunal establecido para el efecto, y los soldados se han incorporado á los cuerpos.

„Yo creo que S. A. aprobará esta conducta moderada, pues quanto mas me interno en los negocios del intruso, mas me convenzo de la necesidad de una reconciliacion, exceptuando solo aquellos que hayan derramado sangre española de qualquiera modo que sea, ó qualquiera otro crimen que el Gobierno quiera exceptuar.

„Los enemigos tienen un verdadero interes en dividirnos; pero pido á S. A. que no olvide que aquí al servicio del intruso, han quedado hombres del mayor mérito y probidad, y que se han merecido por su conducta la estimacion general, en cuyo caso se hallan varios magistrados que han impedido muchos males, que se hubieran verificado, si sus empleos hubieran recaido en otras manos.

„Es, pues, preciso que S. A. piense seriamente en enviar un gobierno á esta corte que debe dar el impulso á todo el reyno, y que sus individuos vengán con la oliva en lugar del estoque.

„Ni el general España ni yo tenemos capacidad bastante para un cargo tamaño, y ocupado yo además en la mantencion del ejército ingles, y en pro-

veer á sus necesidades, no tengo tiempo para ocupar-me en otras cosas.

„Hoy se presta el juramento por parroquias, y veremos de hacer estas y otras cosas del mejor modo posible.—Dios guarde á V. S. muchos años. Cuartel general de Madrid á 15 de Agosto de 1812.—Miguel de Alava.

P. D. „Después de escrita esta, se ha rendido el general Prens en Guadalupe al Empecinado con 900 hombres. No quiso capitular sino con el señor duque de Ciudad Rodrigo; pero este le hizo saber que si no capitulaba con el Empecinado, lo haría pasar á cuchillo á él y á su guarnición.

„El rey intruso ha salido para Valencia por Cuenca, y el convoy va por Albacete.

„Ha sido evacuado el importante punto de Toledo, y queda libre todo el país desde el Tago á Burgos.

„Hasta en la gaceta se ha mandado tomar el tamaño y forma antigua.—Sr. gefe del estado mayor.“

## EN SEVILLA:

En la Imprenta de D. Manuel Muñoz Álvarez, calle de la Mar.